

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL DOMINGO 19 DE ENERO DE 1812.

El dulce nombre de Jesus y San Canuto rey.

El jubileo está en la Iglesia de Santo Domingo.

Afecciones astronómicas. Sale el Sol á las 7 h. 2' y se pone á las 4 h. 57'. Debe señalar el reloj al punto del medio día 12 h. 10' 55". Es el 6 de la luna Sale á las 10 h. 1' mañ. y se pone á las 9 h. 38' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta á las 5 h. 29' mad. | Seg. alta á las 5 h. 42' noc.

Prim. baxa á las 11 h. 40' mañ. | Seg. baxa á las 12 h. 6' m. n.

Continuacion del viage del postillon del exácto correo.

LA FONDA. (*)

Otras muchas recetas leyó D. Sisebuto, y aun talvez hubiera repasado toda su farmacopea sino hubiera dado la una, hora en que dixo estaba citado para concurrir á un junta de sabios. Despidiose de sus admiradores, y mi amigo me propuso que fuésemos á comer á una fonda ofreciéndome que en ella tendría un

(*) Aunque este discurso lo puso el Conciso en su número 17, por no privar á los suscriptores de este periódico la segunda de los viages del postillon del exácto correo se incluye en este diario de hoy.

buen rato. ¿Será, le pregunté, por la habilidad del cocinero, ó por la buena conversacion de nuestros comensales? Ni por lo uno, ni por lo otro (me contestó); pues en quanto á los manjares que nos sirvan serán como los de todas las fondas, y en quanto á los comensales seremos vmd y yo; pues á fin de que podamos hablar oon libertad huiremos de la mesa redonda. La diversion que vmd. va á disfrutar consiste en ver una comida *patriótica y alegórica*. ¿Como es eso? le pregunté admirado. Comida patriótica ya comprendo que podrá ser una comida frugal en todo extremo; pues como en nuestros dias hay tantos buenos patriotas que por serlo han perdido quanto poseían, suele decirse: fulano va patrióticamente vestido quando lleva una ropa muy usada, ó come patrióticamente quando su mesa es poco menos que la de los padres del Yermo: pero comer alegóricamente, á no ser que quiera decir saborearse con la idea de las viandas, yo no se como pueda ser. Pues no señor (me respondió riendo), el personage que comerá á vista de vmd. se da muy buen trato, y come muy buenos manjares, sin que por eso dexé de ser patriótica y alegórica su comida. Pero ya estamos á la puerta de la fonda; entremos y explicaré á vmd, el enigma.

Hicimoslo con efecto; y entrando en una sala donde había muchas mesas, mi amigo me hizo observar una cuyo mantel, cubierto y botellas era de mejor calidad y mas curioso que las que había en otras. Hé aquí la mesa de nuestro hombre, me dixo, ya ve vmd. que en la fonda se le distingue, porque es parroquiano perpetuo, y nada económico; por manera que su asistencia es grata á los concurrentes por lo que habla, y al fondista por lo que gasta. Es un hombre de aquellos que llamamos *tumbones*, satírico de profesion y nada tonto; pues ha sabido hacer creer que está algo demente para poder con mas libertad desahogar su genio, y hablar quanto le dé gana. Se ha hecho célebre por sus raras aprehensiones, y entre ellas la mas graciosa es haber puesto nombres alusivos á las cosas del dia á todos los muebles que usa, las viandas que come &c

llegando á formar un lenguaje satírico... pero allí viene: sentémonos algo distantes para que yo pueda comentar las frases de este nuevo idioma. (Se concluirá.)

NOTICIAS DEL REINO.

Alicante 16 de diciembre.—Escriben de Valencia que se han cogido varios espías conductores de correspondencia con el enemigo, por cuyos viles medios algunos sujetos sin corazón, sin sangre española y sin ningún sentimiento de cristiano, prolongan las desgracias de la capital, por que á no ser así, el enemigo, según se halla situado, debiera haber abandonado su empresa.

El número de pasados es muy considerable, después que el Sr. Tuper hizo á quantos lo verificasen el ventajoso partido, que ha cumplido con escrupulosidad, llevando ya invertidos entre ellos mas de 500 peses.

Se asegura que nuestro meritisimo general, y dicho Sr. Tuper, han enviado á Suchet un parlamentario, haciéndole palpable la triste situacion á que se ve reducido su ejército, por la debilidad de fuerzas y escasez de subsistencias que ha comenzado á experimentar, y haciéndole un partido ventajoso si se entrega, por la dificultad que tendrá de lo contrario en salvarse.

La guerra con la Rusia se hace cada dia mas verosímil, y se añade que Napoleon se halla ya contra dicha potencia, al frente de sus ejércitos, no habiéndole sido muy satisfactorios los primeros encuentros.

Apenas hay 60 franceses, desde Tortosa á Murviedro, y los pocos que quedaron guarneciendo aquella plaza, piden á Suchet pronto socorro, por hallarse ya en visperas de sucumbir. Las guerrillas de Tuper entraron en Puzol, y degollaron algunos partidarios franceses. Digno castigo de unos monstruos que no puede mantener sobre sí el suelo español. (Cart. part.)

Gibraltar Chronicle 21 de enero.—Detenemos la pren-

sa para anunciar, que acaba de recibirse noticia auténtica de Denia de 3 de enero, según la qual parece que el Sr. Blacke con parte de su ejército se retiró á Valencia despues de la accion del 26; y que el 28 el enemigo fué rechazado en un ataque que dió á la ciudad; que en esta se habían introducido provisiones para un mes, y se tenían fundadas esperanzas de que el enemigo se vería obligado á levantar el sitio, pues que Mina y el Empecinado abanzaban contra él por el camino de Segorbe, y obrarían juntamente de acuerdo con el ejército del general Freyre." (Gib. Chronicle.)

Noticias de Cadiz.

Secretaria del despacho de real hacienda.

Noticioso el consejo de Regencia del fallecimiento de D. Francisco Montalbo, oficial 2.^o de la contaduría principal de rentas del principado de Cataluña, ha resuelto que dicho empleo quede suprimido mediante á no considerarlo por ahora de precisa provision. Cadiz 17 de enero de 1812. = Josef Company. =

AVISO. = D. Rafael Manuel Gonzalez oficial real honorario empleado en la consolidacion de Vales Reales fugado de Sevilla se ha presentado en esta plaza, y teniendo que justificar su conducta politica interina permaneci6 entre los enemigos, en esta real audiencia territorial, qualquiera persona que tenga que deponer en contra lo hará dentro de tercero dia.

OTRO = El que hubiese encontrado un librito en 8.^o con forro de papel azul, escrito en frances é impreso en Londres, cuyo título es; *Ensayo sobre el sistema militar de Bonaparte, por un ayudante del estado mayor moscovita*, que se perdió el dia 17 desde la casa de la Regencia á la calle de S. Francisco, se servirá entregarlo en la librería de D. Carlos Castillo que está en dicha calle, donde se le remunerará por el hallazgo.

Teatro = La comedia *el diablo predicador*: la tonadilla *los serranos inocentes*: el minuet *afandangado*; y el sainete *el duende fingido*. = á las 4 = La comedia *El primer asistente de Sevilla el montañés Juan Pasqual*: un duo y las seguidillas manchegas; y el sainete *Caldereros y vecindad* = á las 8 =

En la imprenta de D. Antonio Murguía, año de 1812